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COMITATO NAZIONALE PER LA CELEBRAZIONE DELL’OTTAVO CENTENARIO 

DELLA MORTE DI SAN FRANCESCO D’ASSISI 

 

Verbale della riunione del 12 aprile 2024 

 

Il giorno 12 aprile 2024, alle ore 15,00 presso la sede del Ministero della cultura, via del Collegio Romano 

27, Sala Emeroteca, si è tenuta la settima riunione del Comitato Nazionale per la Celebrazione dell’ottavo 

centenario della morte di San Francesco d’Assisi, costituito con decreto del Presidente del Consiglio dei 

ministri 27 aprile 2023, in attuazione della legge 31 agosto 2022, n. 140 e convocato con il seguente ordine del 

giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente  

2. Stato di avanzamento grandi progetti - incontri istituzionali in corso 

3. Giubileo e San Francesco: idee e suggerimenti 

4. Salone del Libro di Torino 2024  

5. Iniziativa G7 Comitato San Francesco  

6. Varie ed eventuali  

7. Approvazione del verbale della riunione  

 

Sono presenti in sala i seguenti componenti del Comitato: 

Presidente Davide Rondoni 

Prof. Stefano Brufani - 

Ing. Stefania Proietti 

Avv. Matteo Fortunati  

Prof. Grado Giovanni Merlo  

Fra Marco Giuseppe Moroni  

Dott.ssa Marina Rosati  

Fra Francesco Piloni  

Prof. Vincenzo Rosito  

Prof. Antonino Treppiedi  

 

Sono presenti in collegamento da remoto: 

Prof. Gianfranco Formichetti  

Dott.ssa Emanuela Varano 

Avv. Fabrizio Gareggia  

Fra Giulio Cesareo 

 

Sono assenti: 

Avv. Fiammetta Modena  

Dott. Gianfranco Brunelli  

Prof. Paolo Vian  

Prof Enrico Menestò  

Prof. Franco Cardini  

Mons. Felice Acrocca  
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Partecipano, inoltre, alla riunione la dirigente arch. Pia Petrangeli (da remoto), la dott.ssa Angela Benintende 

(revisore), invitata dal Presidente Rondoni alle riunioni del Comitato, la dott.ssa Elena Guerri dall’Oro (da 

remoto), coordinatrice della Struttura di Missione Anniversari nazionali ed eventi Sportivi nazionali e 

internazionali, l’arch. Ildegarda Barbera, funzionario dell’Ufficio di Gabinetto del Ministro della cultura. 

Sono presenti, infine, l’arch. Cecilia Fabio, l’arch. Francesca Gottardo, il dott. Alessandro Benito Russo e il 

dott. Guido Schettino, componenti della Segreteria del Comitato. 

Verificato il numero legale, il Presidente del Comitato introduce i lavori, ringraziando i componenti per la loro 

partecipazione.  

 

1. Comunicazioni del Presidente  

Il Presidente introduce gli argomenti all’ordine del giorno. 

Per quanto riguarda la realizzazione del progetto a cura di scultori e scultrici per le celebrazioni del Santo, il 

Presidente propone di procedere direttamente alla stipula della Convenzione con RealizzArte per la 

sottoscrizione dei contratti con i singoli scultori individuati, da definirsi secondo le indicazioni della Segreteria 

del Comitato. Il Comitato approva all’unanimità. 

Il Presidente propone di stipulare una copertura assicurativa per il Comitato a tutela dell’attività svolta e delle 

deliberazioni assunte a valere sulle risorse assegnate al Comitato e provvederà a verificare tale possibilità.  

Il Comitato approva all’unanimità. 
 

2. Stato di avanzamento grandi progetti - incontri istituzionali in corso 

Il Presidente informa il Comitato in merito agli incontri istituzionali in corso. 

Riferisce, in particolare, di un incontro tenuto con i responsabili del Ministero dell’Istruzione e del merito per 

la definizione di un concorso per le scuole di ogni ordine e grado per A.A. 2024-25, chiedendo ai componenti 

l’impegno di far pervenire indicazioni e suggerimenti nell’ambito delle tematiche di riferimento con particolare 

riguardo ai temi dell’educazione civica e del Cantico delle creature.  

Il Presidente riferisce, inoltre, di un incontro con i responsabili del Ministero dell’Università per l’istituzione 

ad Assisi di un punto permanente di formazione sui temi francescani in collaborazione con gli Atenei 

interessati. 

Al riguardo, la dott.ssa Varano chiede di valutare la possibilità di estendere tale iniziativa ad altre città e 

contesti territoriali, soprattutto minori e degradati affinché sia un’occasione di rinascita. 

Il prof. Merlo segnala la necessità di individuare innanzitutto i destinatari di tale formazione e di coinvolgere 

in prima istanza gli atenei che già aderiscono al Centro di Studi francescani, che costituiscono un punto di 

partenza solido; propone, quindi, di costituire un gruppo di lavoro al fine di valutare come procedere e 

l’opportunità di avvalersi dall’esperienza già esistente o proporre una nuova iniziativa formativa.  

L’avv. Fortunati propone di coinvolgere anche una delle tre Università telematiche. 

Nell’ambito di tale progetto formativo, Fra Piloni ricorda l’importanza di due finalità specifiche che sono state 

affidate dal Governo a questo Comitato quali il sostegno e il rilancio del Cammino francescano, nonché il 

rilancio delle radici cristiane in Europa. 

Il Prof. Formichetti segnala la necessità di un coinvolgimento più ampio dei territori con particolare riguardo 

al territorio reatino, significativo per i temi francescani. 

In conclusione il Presidente propone di avvalersi del Ministero dell’Università competente per materia al fine 

di valutare le modalità di realizzazione di tale progetto formativo. 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

3. Giubileo e San Francesco: idee e suggerimenti 

Per quanto riguarda il progetto dei Cammini, il Presidente informa il Comitato che si sta procedendo alla 

definizione del progetto, individuando le più opportune modalità realizzative.  

Per quanto concerne le iniziative da realizzare per il 2025 e 2026, il Presidente propone per l’assegnazione 

delle risorse di procedere tramite bando, viste le difficoltà operative per altre modalità riscontrate, potendo 

contare su una segreteria non tecnica, ma puramente amministrativa. 

L’Ing. Proietti non concorda sulla proposta del Presidente al fine di non disperdere le finalità e gli obiettivi 

assegnati al Comitato, anche per l’impossibilità di partecipare ai bandi in quanto componente del Comitato e 

legale rappresentante del Comune di Assisi. Annuncia, pertanto, le sue dimissioni dal Comitato qualora si 

dovesse andare avanti su questa linea. 

La dott.ssa Rosati non concorda su tale modalità di assegnazione che tende a modificare il ruolo e la 

progettualità del Comitato e che, in caso, sarebbe stato opportuno adottare sin dall’inizio. 
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Il Prof. Treppiedi concorda con quanto detto dal Sindaco di Assisi e chiede chiarimenti sulla modalità operativa 

tramite bando per l’assegnazione delle risorse, come proposto dal Presidente. 

La dott.ssa Varano condivide la proposta del Presidente che non modifica di fatto il ruolo di indirizzo culturale 

del Comitato. 

L’Avv. Fortunati chiede alla Segreteria di fornire al Comitato una tabella sinottica delle risorse annualmente 

assegnate, impegnate, spese e dei residui. 

Il Comitato prende atto della proposta del Presidente che chiarisce di procedere all’assegnazione delle 

risorse con modalità operativa tramite bando, mantenendo i compiti di indirizzo culturale propri del 

Comitato. Il Comitato si riserva di deliberare al riguardo. 

 

4. Salone del Libro di Torino 2024  

Il Presidente informa che è stata individuata la società di servizi - Agenzia Mosaico -  che provvederà 

all’organizzazione degli incontri, delle missioni e della logistica dell’iniziativa, con la quale vista l’urgenza si 

provvederà a stipulare un contratto di affidamento, per occuparsi per l’organizzazione dell’evento “Salone del 

libro di Torino”, selezionando l’opzione n. 2 (10.000 shopper e 10.000 segnalibri) tra le opzioni realizzative 

proposte.  

Il Comitato prende atto della disponibilità del Comune di Assisi ed eventualmente della Provincia di Perugia, 

con il quale stabilire una forma di collaborazione al fine di assicurare il ruolo di stazione appaltante per le 

procedure che il Comitato dovrà attivare.  

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

5. Iniziativa G7 Comitato San Francesco 

Il Presidente informa che seguirà nella giornata odierna un incontro con il Ministero della cultura per la 

definizione delle iniziative da realizzare. 

Il Comitato prende atto. 

 

6. Varie ed eventuali  

Il Presidente informa il Comitato che, per l’anno 2024, il finanziamento ricevuto dal MIC è stato pari ad € 

475.000,00, anziché quello previsto per legge pari ad € 500.000,00. A causa di questa riduzione pari a € 

25.000,00, si rende necessaria una seconda rimodulazione del Programma 3 del Piano economico “Francesco 

e i giovani”, ridefinendola nella misura di € 875.000,00. 

Il Comitato prende atto e approva all’unanimità. 

 

Il Presidente informa il Comitato in merito alle richieste di patrocinio pervenute, in particolare: 

- Associazione Borgo Antico, Festival Libri nel borgo antico - XV edizione 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

7. Approvazione del verbale della riunione 

In conclusione di seduta si dà lettura del presente verbale per la relativa approvazione in seduta.  

Il Comitato approva il presente verbale all’unanimità. 

 

Alle ore 18,00 il Presidente scioglie la seduta e aggiorna i lavori a data da individuarsi, di cui sarà data 

tempestiva comunicazione da parte della Segreteria su indicazione del Presidente. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

          

 

                    Il Presidente del Comitato San Francesco   

                                    Prof.  Davide Rondoni     
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